Terfens: Bekenntnis zur Heimat

Uber 800 Schützen kamen zum Bezirksfest — Hohe Gäste frugen den Ehrenrock der Schützen

TERFENS (TN). - Über 800 Schützen des Schützenbezirkes Schwaz sowie drei Musikkapellen kamen and vergangenen Wochenende zum diesjährigen Bezirksschützenfest in Ter-fens, das die dortige Schützenkompanie mit ihrem Obmann, Gemeinderat Heinz Hußl, mustergültig vorbereitet hatte. Das prächtige Wetter und der Rahmen des schmucken Blumendorfes machten die Veranstaltung zu einem Erlebnis für Teilnehmer und

kan Bernhard Praxmarer von Solbad Hall, Pfarrer Pater Johann von Terfens, Bezirksbauernobmann Bürgermeister Johann Jäger von Ried, Bezirksehrenobmann Ök.-Rat Johann Bezirksehrenobmann Ok.-Rat Johann Sailer, Vomp, den Bürgermeister von Terfens, Franz Purner, mit Gemeinde-räten, als Vertreter des Bayerischen Schützenverbandes, Adjutant Georg Köck von Rottach-Egern, den Bundes-geschäftsführer der Schützenkompanien, Hans Schumacher, sowie den

ler spielte die Deutsche Messe von Schwinghackl. Dekan Praxmarer sprach in einer zündenden Predigt vom Geist des Tiroler Schützenwesens und sagte, daß man hier in Terfens beim Schütdab man nier in teriens beim Schutzenfest rein äußerlich von dem Tirol etwas spüre, das wir sosehr lieben, "Schützen heißt, dort eintreten, wo etwas bedroht ist", sagte der Dekan und fügte hinzu: "Bedroht ist die Tiefe der Menschen. Die Tiroler Schützen sollen auch Kämpfer für die Glau-



Zaungäste. Pünktlich um 9.30 Uhr erstattete Bezirkskommandant Max Arnold Meldung an den Landes-kommandanten, Hofrat Dr. Schumacher, der anschließend die Front der angetretenen Kompanien abschritt. Mit dem Landeskommandanten der Schützen waren auch zahlreiche Ehrengäste gekommen, voran Landesrat Ök.-Rat Adolf Troppmair im Ehrenkleid eines Vomper Schützen-hauptmannes, der die Schirmherrschaft für dieses Schützentreffen übernommen hatte. Landtagsabgeordneter Dr. Rudolf Schwaiger kam im Kleid eines Ehrenhauptmannes der Weerberger Schützenkompanie. Unter den Festgästen sah man weiters: De-

Bezirksmajor von Solbad Hall, Rudolf Troppmair. Besonders herzlich wur den die Struber Schützen aus Golling,

Salzburg, begrüßt.

Zu Ehren der verstorbenen Schützenkameraden und der Gefallenen beider Weltkriege wurde am Kriegerdenkmal im Ortsfriedhof ein Kranz niedergelegt. Mit dem Lied vom "guten Kameraden" wurde dieser feier-liche Akt von der Musikkapelle Stans abgeschlossen. Die Feldmesse, die Dekan Praxmarer zelebrierte, wurde vor dem Gemeindehaus am Dorfplatz gehalten. Der Altar war von den Fah-nenträgern der Kompanien flankiert. Die Bundesmusikkapelle Terfens un ter ihrem Kapellmeister Franz Köchbenstiefe sein. Schützen heißt auch Sorgen um die Heimat, Sorge halten um die Sauberkeit in den Betrieben", und er rief den angetretenen Schützen zu: "Ihr seid Männer, euer Wort gilt!"

Nach den schneidigen Generalde-chargen der Staner Schützen unter Hauptmann Fritz Gürtler intonierte die Musikkapelle Terfens den Marsch "O du mein Österreich". Bürgermeister Purner, der die offizielle Begrüßung der Gäste vornahm, entschuldigte den verhinderten Bezierkshauptmann von Schwaz, Hofrat Dr. Rudolf Hoppichler.

Landesrat Ök.-Rat Adolf Troppmair sagte in der Festansprache, daß der Schützenrock vor allem verpflichte. Er mahnte, dem Schützenwesen die Treue zu halten, Kameradschaft zu üben und erbat für alle Anwesenden den Schutz des Herrgotts. Zu den Fremdengästen, die zum Schützentreffen nach Terfens gekommen waren, meinte der Landesrat: "Erzählen Sie zu Hause von unserem Tirol und vom Bezirksschützenfest in Terfens!" Anschließend wurden aus den Händen des Landeskommandanten und des Bundesgeschäftsführers der Tiroler Bundesgesmanssunrers der Irroler Schützen verdiente Männer des Schwazer Schützenbezirkes mit Urkunden und Medaillen ausgezeichnet: der Schwazer Bez.-Major Hubert Danzlbekam die silberne Verdienstmedaille ausgehändigt, Oberleutnant Ingenieur Danzl (Schwaz) die bronzene Medaille, ebenso Zugsführer Graber von der 1. Schwazer Schützenkompanie sowie Leutnant Molterer und Alfons Krismer von den Andreas-Hofer-Schützen. Die bronzene Verdienstmedaille bekamen an die Brust geheftet: von der Kompanie Terfens die Schützen Treichl, Heger, Hußl und Schallhart, von der Kompanie Maurach-Eben die Schützen Eichler und Haberl und bei den Weerberger Schützen waren Unterjäger Knapp, Knoll, der Schütze Lieb und Zugsführer Kohler unter den Ausgezeichneten.